

## Närrisches Treiben an der Förde

Viel zu feiern haben auch die Karnevalisten. Bis in den März hinein reicht in diesem Jahr das närrische Treiben, bis am Aschermittwoch alles vorbei sein soll. Davor stehen für das Kieler Prinzenpaar 2006 - Seine Tollität Prinz Norbert I. und ihre Lieblichkeit Prinzessin Petra I. - (Norbert und Petra Nienhaus) und deren Gärtle noch eine Reihe von Bällen und anderen Veranstaltungen auf dem Narrenfahrplan. Schaut man sich das Programm an, dass die Kieler Karnevalsvereine auf die Beine gestellt haben, so wird schnell deutlich; Kiel ist durchaus eine Karnevalshochburg. Schon seit Anfang des 20. Jahrhunderts findet am Nord-Ostsee-Kanal und der Kieler Förde ein Närrisches Treiben statt. Wenn auch ruhiger und norddeutscher als im fernen Rheinland. So gibt es in Kiel keinen Straßenkarneval und kein Dreigestirn, dafür aber ein Prin-

zenpaar mit Gefolge, das auf den verschiedenen Veranstaltungen repräsentiert. Ein Balkleid und einen Anzug braucht das Prinzenpaar nicht. Die Karnevalskostüme sind

selbst entworfen und von Hand geschneidert und müssen die kommenden Veranstaltungen und Tänze halten. Dass das Ehepaar die närrische Zeit mit einem Lächeln durchsteht, daran

besteht kein Zweifel. Sie sind Karnevalisten durch und durch. Die Leidenschaft seiner Tollität Prinz Norbert I. galt schon früh der Musik. Im Marinemusikchor Ostsee spielte er 30 Jahre lang Klarinette und Hammondorgel. Nach seiner Pensionierung unterrichtete der 57-Jährige als Musikdozent an der Kieler Musikschule. Seit sechs Jahren ist der Prinz bei den Kieler Jungs aktiv. Seine Ehefrau Petra (48), eine rheinische Frohnatur, kümmert sich bei den Kieler Jungs um die Dekoration. Zusammen starten sie nun in die Karnevals- und Ball-Saison. Zum Beispiel am 29. Januar mit dem Seniorenkarneval in der Ostseehalle. Das ist eine der zahlreichen Veranstaltungen in dieser Saison. Bis zum 1. März, dem Aschermittwoch, wird in Kiel durchgeführt.

Weitere Infos und der Narrenfahrplan im Internet unter [www.komitee-kieler-karneval.de](http://www.komitee-kieler-karneval.de).



Seine Tollität Prinz Norbert I. und ihre Lieblichkeit Prinzessin Petra I. werden in den nächsten Wochen auf fast 50 närrischen Veranstaltungen das Komitee Kieler Karneval und seine zwölf Vereine repräsentieren. Linda Verhulsdank und Freya Schadowald (beide 17) stehen ihnen als Pagen zur Seite.